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Stadt Diepholz 
Der Bürgermeister  
 
 
 

 
 
 

Protokoll 

über die 

Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Markt, Soziales, Sport und 
Kultur 

 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 07.02.2024 

Sitzungsbeginn: 16:02 Uhr 

Sitzungsende: 17:08 Uhr 

Ort, Raum: Ratssaal 

Tagesordnung: 
 1 .  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung sowie der Beschlussfähigkeit und Feststellung der 
Tagesordnung 

 

 2 .  Einwohnerfragestunde  
 3 .  Genehmigung des Protokolls vom 23.11.2023  
 4 .  Bericht der Verwaltung  
 5 .  Diepholzer Großmarkt  
 6 .  Gegen das Vergessen - Bildung im Vorübergehen 

Beschaffung von Zusatzschildern zu Straßenschildern 
SV/FD2/036/2023 

 7 .  Modernisierung und Sanierung der Sportstätten am 
Mühlenkampstadion - Antrag der SPD-Fraktion vom 
23.01.2024 

SV/FD2/044/2024 

 8 .  Verschiedenes  
 9 .  Fortsetzung der Einwohnerfragestunde  

 

Anwesende Mitglieder 
Herr Ralf Evers SPD-Fraktion Vorsitzender 
Herr Christian Brebeck CDU/FDP-Gruppe  
Herr Gerhard Friedrichs CDU/FDP-Gruppe  
Herr Heino Langhorst CDU/FDP-Gruppe  
Frau Jolanta Malan CDU/FDP-Gruppe  
Herr Lars Mester CDU/FDP-Gruppe  
Herr Ingo Estermann SPD-Fraktion für RH Meine 
Frau Ljiljana Zeisler SPD-Fraktion  
Frau Dagmar Trümpler Fraktion Bündnis 

90/Die Grünen 
 

Herr Sebastian Hering beratendes Mitglied  
Herr Martinus Kalkwarf beratendes Mitglied  
Herr Tobias Schwitters beratendes Mitglied  
Frau Petra Hage Verwaltung  
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Herr Frank Werner Protokollführer  
 
 

Abwesende Mitglieder: 
Herr Andreas Meine SPD-Fraktion entschuldigt 
Frau Julia Korte beratendes Mitglied entschuldigt 
Herr Werner Marquardt Seniorenbeirat entschuldigt 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie 

der Beschlussfähigkeit und Feststellung der Tagesordnung 
 
Vorsitzender Evers eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Markt, Soziales, 
Sport und Kultur und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
RF Trümpler stellt den Antrag auf Vertagung des TOP 6  „Gegen das Vergessen“. Sie 
verweist auf Ihre E-Mail an alle Ausschussmitglieder vom 19.01.2024, in der sie eine 
fraktionsübergreifende Abstimmung zu diesem Thema vorgeschlagen habe. 
 
RH Mester spricht sich gegen eine Vertagung aus, da der Text auf den Schildern zu einem 
späteren Zeitpunkt noch festgelegt werden kann. 
 
Nach kurzer Diskussion wird der Antrag auf Vertagung des TOP 6 mit 4 Stimmen bei 5 
Gegenstimmen abgelehnt. 
 
Vorsitzender Evers stellt anschließend die Tagesordnung fest. 
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen an den Ausschuss gestellt.  
 
 
zu 3 Genehmigung des Protokolls vom 23.11.2023 
 
 
Der Ausschuss für Ordnung, Markt, Soziales, Sport und Kultur beschließt mit 6 Stimmen bei 
3 Enthaltungen:  
 
Das Protokoll vom 23.11.2023 wird genehmigt.  
 
 
zu 4 Bericht der Verwaltung 
 
FDLin Hage berichtet zur Quotenerfüllung aufzunehmender Schutzsuchender, dass die 
Verteilkontigente im Halbjahres-Rhythmus neu festgesetzt werden. Die letzte Festsetzung 
erfolgte am 01.10.2023, die bis zum 31.03.2024 gilt. 
 
Die Verteilquote zum 01.10. letzten Jahres sah so aus, dass die Stadt Diepholz 81 
Flüchtlinge aufnehmen musste. Im Zeitraum davor wurden bereits 31 Schutzsuchende mehr 
aufgenommen, so dass im aktuellen Zeitraum 50 Schutzsuchende aufzunehmen waren. 46 
Schutzsuchende wurden aktuell aufgenommen. In den kommenden Tagen werden der Stadt 
Diepholz noch 4 Personen zugewiesen, so dass die Quote vorzeitig erfüllt ist. 
 



Seite 3 von 4 
 

Für die Unterbringung weiterer Schutzsuchender ist die Stadt Diepholz weiterhin gut 
aufgestellt. Es befinden sich 10 Flüchtlingsunterkünfte in unserem Eigentum und 17 weitere 
Unterkünfte wurden angemietet.    
 
 
zu 5 Diepholzer Großmarkt 
 
FDLin Hage stellt anhand einer PPT-Präsentation ausführlich das Konzept zur Planung des 
Diepholzer Großmarkts 2024 vor. Sie berichtet, dass 172 Bewerbungen von Ausstellern 
vorliegen. Das große Festzelt und das Zelt der kulinarischen Weltreise sollen bereits Anfang 
September aufgebaut werden, damit diese für das Kreiskönigstreffen genutzt werden 
können.      
 
Die Präsentation wird im Ratsinformationssystem zur Verfügung gestellt. 
 
Vorsitzender Evers bedankt sich bei der Verwaltung für die ausführlichen Informationen trotz 
der augenblicklichen Vakanz auf der Stelle eines Veranstaltungsmanagers und freut sich auf 
die Zusammenarbeit mit der neuen Stelleninhaberin ab dem 01.04.2024.   
 
 
zu 6 Gegen das Vergessen - Bildung im Vorübergehen 

Beschaffung von Zusatzschildern zu Straßenschildern 
Vorlage: SV/FD2/036/2023 

 
RH Estermann spricht die Notwendigkeit einer weiteren Beratung an, da dieses Thema 
Außenwirkung entfaltet. Es sei hier keine Eile geboten. Insbesondere beim Straßenschild zur 
Hindenburgstraße müsse eine Veränderung vorgenommen werden. 
 
Vorsitzender Evers macht folgenden Textvorschlag: Die Straße wurde 1933 nach dem 
Generalfeldmarschall des Ersten Weltkriegs und Reichspräsidenten benannt. Eine 
Mitverantwortung an die NS-Diktatur trägt Hindenburg, da er 1933 Adolf Hitler zum 
Reichskanzler ernannte. 
 
FDLin Hage schlägt vor den TOP für vorberaten zu erklären. Die Fraktionen können die 
Textvorschläge bei der Verwaltung einreichen, damit diese mit der Einladung zum nächsten 
VA mitgeschickt werden können. 
      
 
Der Ausschuss erklärt sich mit dieser Vorgehensweise einverstanden und empfiehlt mit 7 
Stimmen bei 1 Gegenstimme und 1 Enthaltung:    
 
Der Tagesordnungspunkt wird für vorberaten erklärt.  
 
 
zu 7 Modernisierung und Sanierung der Sportstätten am Mühlenkampstadion - 

Antrag der SPD-Fraktion vom 23.01.2024 
Vorlage: SV/FD2/044/2024 

 
RH Estermann stellt den Antrag der SPD-Fraktion vor. Er verweist darauf, dass die 
Eigentumsverhältnisse nun endlich geklärt sind, so dass nun weitere Schritte folgen müssen, 
um die Sportanlage attraktiv zu gestalten. Durch zusätzliche Stellplätze soll sich auch die 
Verkehrssituation im Bereich der Mühlenkampschule verbessern. 
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RH Friedrichs gibt für die Gruppe CDU/FDP bekannt, dass man dem Antrag grundsätzlich 
zustimmen kann. Der letzte Satz des Antrags solle jedoch gestrichen werden, da man jetzt 
noch keine konkreten Mittel per Beschluss festsetzen möchte.  
 
Nach kurzer Diskussion empfiehlt der Ausschuss mit 9 Stimmen:  
 
Die Sportstätten am Mühlenkampstadion werden weiter saniert und modernisiert. Die Stadt 
Diepholz setzt wo möglich in Kooperation mit der SG Diepholz die noch offenen 
beschlossenen Maßnahmen aus dem Stufenplan zur Verbesserung der Sportstätten aus 
dem Jahre 2021 bzw. der Variante A1/A2 der Konzeptstudie des Planungsbüros Pätzold + 
Snowadsky aus dem Jahr 2014 zeitnah um. Im Einzelnen handelt es sich um folgende 
Maßnahmen: 
 
- Altlastenentsorgung 400 Meter-Bahn-Laufbahn Hauptplatz 
- Erneuerung der Barrieren Hauptplatz und Nebenplatz 
- Erneuerung der Flutlichtanlagen/Umstellung auf LED 
- Verbesserung der Stellplatzangebote am Stadion 
 
Wir beantragen zusätzliche Stellplätze in Kopfaufstellung auf der nördlichen Seite der 
Moorstraße in Zusammenhang mit der Erneuerung des westlichen Teils der Moorstraße in 
2025 aus. 
 
Im Jahr 2024 sind die notwendigen Planungen und Kostenerhebungen vorzunehmen, 
mögliche Förderprogramme auf Zuschussgewährung (in Zusammenarbeit mit der SG DH 
und dem LSB NDS) zu prüfen. Die Umsetzung der Maßnahmen soll für die Jahre 2025 und 
2026 ins Auge gefasst werden.    
 
 
zu 8 Verschiedenes 
 
RH Estermann teilt mit, dass im Bürgerinformationssystem keine Protokolle mehr zu finden 
sind. 
 
FDLin Hage sagt eine Prüfung zu.  
 
 
zu 9 Fortsetzung der Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen an den Ausschuss gestellt.  
 
 
 
 
 
 
  

 
 
gez. Ralf Evers   gez. Werner gez. P. Hage  

Fachdienstleiterin 
 
 

Vorsitzende/r  Protokollführer 
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